

Fecha <b>18.03.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>23</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

# Priorizar el tema del agua, pide Peña Nieto al mundo

ESTAMBUL.— El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, exhortó a los participantes del 5o. Foro Mundial del Agua a mantener este tema como una prioridad global y buscar mecanismos que permitan generar una verdadera cultura para aprovechar y preservar el vital líquido.

Dijo que las agendas de los países pueden estar saturadas por asuntos económicos, financieros y de seguridad pública, pero el tópico del agua debe ser fundamental porque en el mundo el vital líquido es cada día más escaso y debe preservarse para las actuales y futuras generaciones.

Habló del “deber generacional que nos ha tocado vivir; generar una verdadera cultura del agua en el mundo, que será la mayor aportación que podamos hacer para preservar el líquido”.

Además, consideró que “no hay tiempo que perder” en este asunto, en el que todas las naciones “estamos obligadas a dar resultados”.

Y precisó: “no es posible concebir el futuro, si no podemos, en el presente, solucionar graves problemas de disponibilidad y desabasto de agua que hoy nos afecta”.

El mandatario estatal mexicana-

no fue el primer orador en la sesión de apertura de la sesión regional “Américas”, en la que participó también el director de Coahuila, José Luis Luege Tamargo, así como representantes de Estados Unidos, Honduras, Brasil y Jamaica.

Peña Nieto manifestó, en su discurso, que más importante e impactante que el problema económico, la “crisis del agua amenaza a todos los países y regiones; pobres y ricos se verán afectados y nadie podrá evitar el incremento en el consumo del vital líquido”.

De ahí que advirtió a los presentes que no se puede minimizar ni ignorar los grandes retos que hay en materia de agua, a pesar de las adversidades financieras, como —citó a manera de ejemplo— el hecho de que actualmente existan 1,100 millones de personas que no tienen acceso al agua potable.

Asimismo, refirió que en los próximos 20 años, el consumo mundial aumentará considerablemente. En 2025, la población de los países en los que el vital líquido es escaso, será seis veces mayor que en la actualidad; es decir, 2,500 millones de personas no tendrán agua potable.

Comentó que América Latina tiene un cobertura de 89% en materia de agua potable, pero sólo de 48% en drenaje; México está arriba de esos dos promedios con 89.9% y 85.6%, respectivamente.

Luego se refirió a la situación de la entidad que gobierna. En el Estado de México se localizan algunos de los sistemas de suministro de agua más grandes del mundo y abastecen la zona metropolitana del valle de México en la que habitan más de 20 millones de personas.

Con el Sistema Cutzamala se tiene una capacidad de almacenamiento de más de 782 millones de metros cúbicos y transporta el líquido a lo largo de 126 kilómetros, desde los 1,628 metros hasta los 2,731 metros de altura, al vencer un desnivel de 1,100 metros.

Y citó las reformas que en materia legal se hicieron en el territorio mexiquenses para que el pago del agua sea una fuente de financiamiento de obras y proyectos. Una fracción del pago, sobre el consumo del líquido, se destina al cuidado de los bosques y al beneficio de quienes los reforestan y cuidan, conocido como Pago por Servicio.



Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>18.03.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>23</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------



## Reunión internacional por el líquido

*El gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto (al centro) en el quinto Foro Mundial del Agua, acompañado por el director de Conagua, José Luis Luege Tamargo, y por representantes de Estados Unidos y Brasil.*